第8回米原市定例教育委員会

日 時:平成26年8月22日

午後2時00分開会

場 所:山東庁舎3階

第2委員会室

(出席者)

教 育 委 員:稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員

山本教育長

教 育 部 長:伊夫貴部長

教 育 総 務 課:田中次長 仲谷課長補佐

 学校
 教育課:岡田課長

 生涯
 学習課:西出課長

 学校給食課:喜田課長

 図書館:宮崎館長

こども未来部長 : 岩山部長

保育幼稚園課:川西

書 記:西村

1 開 会

2 委員長あいさつ

- ○今月は、台風や大雨など天候が非常に不順です。来週から2学期が始まりますので、各校とも準備が進んでいると思います。工事のほうは順調でしょうか。子どもたちの様子はどうでしょうか。
- ○教員の全員研修会が開催されました。これも定着してきました。 3人の先生の研究発表がありましたが、どの先生も前向きに取り組んでいただいたと思います。幼稚園の先生が入っていることは良いことです。大原小の教務主任と研究主任は兼務で、まさに要の先生となっておられる。各学校とも同じように兼ねてはどうかと思います。伊吹小の校長が発表されましたが、プレッシャーがあったと思います。非常に良かった。自分の学校の経営を考えて、このように取り組んでいこうという意気込みが伝わりました。

校長会、教頭会の研修のあり方、管理職の資質向上を図る必要があります。

3 会議録承認

7月定例会議事録 承認

4 教育長報告

○8月9、10日の台風11号で避難所を4か所開けました。中でも河南小学校には147人が避難され、マニュアルどおり行かなかった面もありますので、生きたマニュアルにしたいと思います。8月15日の夜の大雨もありましたし、河南小学校は今後もいち早く開ける避難所ですので、ある程度の防災グッズの保管が必要です。

8月19日には、県への要望活動を行いました。35人学級、学校改修の交付金、国体に向けての要望をしてきました。8月26日には、都市連協としての要望も行う予定です。教育総務課では、小学校の空調はほぼ完了しており新学期に使用できます。中学校の空調工事の設計業務の入札は分割してうまくいきました。かなん認定こども園の開園式を9月1日に行います。近江のほうは大雨で水浸しとなり、改修が必要となりました。現地を見ると厳しい状況であり、誰に怒りをぶつけたらよいのかという感じでした。開園式は乳児棟と合わせて来年4月に行います。

学校教育課では、小中教職員全員研修会がよかった。命をつなぐ医師、地域住民の姿。 涙が流れる講演でありました。ALT2人が帰国され新たに2人の着任式を行いました。近 畿大会では陸上、ホッケーが活躍しました。

生涯学習課では、日独スポーツ少年団交流で5家族のホームステイをしていただきました。ブラスクリニックでは、指導いただいた方から米原のこの取組について大変すばらしいと評価を受けました。演奏もすばらしかったです。社会教育委員と教育委員の懇談ができればと思います。今月31日のかっとび伊吹に1,324人のエントリーがありました。歴史文化財保護課では、後ほど報告がありますが、文化的景観整備活用委員会を開催し、具体的な活用について議論いただきました。夏休みの出前講座、歴史講座も熱心にやっていただいています。

学校給食課では、技術家庭の講習に調理室を利用していただきました。 2 学期からまた 給食が始まりますが、気を引き締めていかなければならないと思っています。

図書館では、8月20日に坂田小の図書室を県生涯学習課、県立図書館のもと整備していただきました。

委員:台風の状況について報告いただきましたが、他の施設への被害はありましたか。

事務局:一部で施設の雨漏れと倒木がありました。

委員:ふたば幼稚園の浸水は設計のミスですか。

事務局:設計上テラスに流れるはずのない雨水が流れたもので、修理が必要です。

委員:修理費用はどうなるのですか。

事務局:設計者と施工者で協議をされます。

委員:お客様満足度はどういった状況であがったと見るのですか。

事務局:本来はアンケートなどで測るものですが、貸出冊数で判断していきたいと思います。 週9,600 冊の貸出し目標です。 委員:夏休み期間中、朝早くから中学生が熱心に部活に取り組んでいます。健康管理に気 を付けていただきたいと思います。

委員:問題行動というのは、キレる子が多くなっているのですか。

事務局:今に始まったことではありませんが、キレる子はいます。

事務局:昔は炭酸飲料を飲むからキレるという話もありましたが、最近のキレる子は、虐待 絡みの子も多い。

事務局:困らせている子が実は困っているということがあります。

委員:広報に出ていた米原公民館の図書の状況について教えてください。

事務局:前回報告しましたが、米原公民館の図書は除籍されました。本は団体貸出を行うほか、図書館が除籍した本を渡します。

委 員:図書館に行くと、活気があり精力的にやっておられる感じがします。 給食センターの残飯を減らすのにどのような工夫をされていますか。

事務局:現在、各学校からアンケートを取りまとめています。その中で、2学期にどういう 取組をするかも聞いているところです。

委員:食材等もかなり考えておられるようですが。

事務局:栄養士、調理師、給食主任とで検討されている。

委員:キレやすい子は食事との関係もあります。

事務局:食べていない子は少ないと思いますが、中身が菓子パンだけなど、おやつと感じる ものもあります。

委員:社会教育委員との懇談については、また計画してください。 空調の使用に関わってルールはどうされるのですか。

事務局:市の環境実行計画に基づいて冷房28度、暖房19度で運用します。

委員:学校は窓を開ければ風が通るので、弾力的な運用をすれば良いと思います。

委員:学校には警備が入っているのですか。夜、電気がついていることがありますが。

事務局:職員室、校長室などは機械警備が入っています。

事務局:最後の確認は教頭です。

委員:電灯、水道、空調などの切り忘れがないようにお願いします。

委 員:26日の校長会の中で指導も含めてお願いします。

委員:台風で避難されたのは河南小だけですか。河南小の避難所にたくさん避難されたようですが。

事務局:ルッチプラザにも2人避難されました。

委 員:校長、教頭が対応されたのですか。体育館に集まることになっているのですか。

事務局:校長は職員室で待機していました。河南小の体育館の入口がわかりにくく、校舎の 玄関に多くの方が来られました。具合の悪くなられた方もいたので本校舎の会議室 も利用しました。

事務局:まずは体育館に集まっていただき、状況に応じて臨機応変な対応が必要だと思って

います。

5 議案審議

議案第62号 平成26年度米原市一般会計補正予算(第3号)について 承認【各 課】

委員:成光寺とはどこですか。

事務局:上丹生です。

議案第63号 平成25年度米原市一般会計決算にかかる主要な施策の成果について 承認

【各 課】

委 員:近江グラウンドの借上料 120 万円支払っておられるが、場所はどこですか。

事務局:グラウンドの中で、新幹線側です。

事務局:体育館を壊したときに交換の話もあったと思いますが。

事務局:契約している方と交渉できていません。代替地は顔戸区内を希望されています。

委 員:解体した体育館は双葉中のものだと思いますが、生涯学習課の予算ということでよ かったのでしょうか。

事務局: 双葉中のものではありますが、実質は体育振興ということで、こういう整理になっています。

委員:伊吹山に登ろう事業は5万円ほどですが、減っているんですか。

事務局:予算は毎年と同じです。天候の都合で実施できなかった学校もあります。

委員:章斎文庫は、何年もやってこられましたが。

事務局: 平成25年度で終了しました。

委員:ふたば幼稚園はもう取り壊していますが、後の利用はどうされるのですか。

事務局:地域医療の米原・近江地区の拠点施設として、病児・病後児保育、発達支援センターなども含めて計画しています。

委 員:大原収蔵庫の跡地は更地になっていますがどうなるのですか。 ルッチプラザの駐車場の工事がありましたが、車止めがなくなっていますね。

事務局:工事で取ったということはないですが、確認しておきます。

委員:山東グラウンドの駐車場の縁石ブロックが剥がれています。

事務局:確認します。

委 員:山東B&Gの利用が減っていますが、なぜですか。

事務局:体育館の利用減は子どものスポーツ離れが原因と聞いています。

委 員:プールは以前より多いように思いますが、温水プールの分は数に入っていないんで すね。

事務局:条例上は夏の利用だけで、それ以外の部分は報徳の自主事業ということになります。 ここに記載されているのは指定管理部分だけです。 委員:田中邸の見学の話がありましたが。

事務局:これから改修に入っていきますので、時期は課長に確認します。

委員:教育のもりについてはどこに記載されていますか。

事務局: その部分としては書き込んでいないが、小学校の管理経費の中に含まれています。 事業団に仕事をお願いし管理していただいています。

委員:伊吹山中のテニスコートも指定管理にということで事業団に話がありましたが、何 でも指定管理に任せてしまうのはいかがなものかと思います。

事務局:人工芝で整備しているところは、指定管理でお願いするとして、奥の部分はどこが 管理するか詰めておく必要があります。

委員:そこを指定管理者にやってくれという話があり、市は今の状態のままでも、どんどん指定管理者に言えばやってもらえると思ってるのではないか、という声が聞こえてきます。教育のもりについても同じ。活用をどうするか考えていかなければいけない。

委員:特色ある学校づくりについては、昨年は小学校2校、中学校3校。発表はしてもらいましたが、その学校にとどまらず、もう少し広げる工夫をした方が値打ちの出て くる事業だと思います。

事務局:特色ある学校づくりは、今年度は全学校で取り組んでいます。平成26年度はブロックごとに発表してもらうことになっています。

委 員:図書館ボランティアさん117人は、すごい人数。各地区とも同じ感じですか。

事務局:地域によってばらつきがあります。非常に弱い学校などもあり、そこには違う地域から乗り込んでいって、保護者を巻き込んで新たなボランティアを押さえていきます。今年は117人から130人に上げていく作業をしています。皆さんの声を聞きながら講習会、交流会を何回も繰り返して皆さんの意欲を高めていこうと思っています。

委員:坂田小の事業との関連はどのように広げていかれるのですか。

事務局:予算はついておらず、県の事業に乗っかった形で、県からは3万円ほどの見出しキットを頂きました。書架を整理し、本にラベルを付け、見出しを付けながら本をもう一度並べ直していく作業を、学校の先生、生徒、ボランティア、地域の皆さんの力で学校の図書室をリフォームしていきます。

委員:非常にすばらしい事業だと思います。

事務局:最終的には日々の学習に図書館をどう活用できるかをテーマにしていかないといけません。地域の方がたくさん関わっていただけるようなシステム作りを大事にしたいと思います。

議案第64号 米原市奨学資金貸与条例の一部を改正する条例について 承認【教育総務課】

委員:延滞が増えてきたということですか。

事務局:現在、延滞をされている方はありません。きちんと納めている人と遅れている人と の不公平感をなくすよう監査でも指摘がありました。

議案第66号 米原市特定教育・保育施設および特定地域型保育事業の運営に関する基準を 定める条例の制定について 承認 【保育幼稚園課】

委員:関連3法とは。

事務局:子ども・子育て支援法、改正認定こども園法、整備法です。

委員:地域型保育事業者が新しく認可申請をするような動きはあるのですか。

事務局:今のところありませんが、米原市の子どもが彦根市や長浜市の事業者を利用する場

合に確認する必要があります。

議案第65号 米原市いじめ問題対策連絡協議会等条例の制定について 承認【学校教育課】

委員: いくつも会が出てきますので、流れの図があるとよい。

議案第67号 後援等名義使用承認(後援)について

承認【生涯学習課】

○マリコ・ミドルトン ピアノリサイタル

委員: クラッシックのピアノをしておられる方はそんなにいらっしゃらないのですか。個人でやる人と後援を受ける人との兼ね合いは問題ありませんか。会場の使用料等はどうなるのですか。

事務局:個人のピアノ教室をされている方はあります。教室の発表会は貸し館で行っておられます。後援の場合でも会場使用料はいただきます。教育委員会もバックアップしているという名義だけです。

議案第68号 後援等名義使用承認(後援)について

承認【生涯学習課】

○震災で消えた小さな命展

議案第69号 後援等名義使用承認(共催)について
○オペラ「カルメン」

承認【生涯学習課】

議案第70号 後援等名義使用承認(後援)について

○第1回米原キッズフェスティバル

承認【子育て支援課】

議案第71号 米原市教育委員会指定管理者選定委員会委員の委嘱および任命について

承認【生涯学習課】

6 報告事項

(1)後援等名義使用承認について

○第 26 回伊吹山麓友好軟式野球大会 【生涯学習課】

○彩画会作品展覧会 【生涯学習課】

○平成 26 年度長栄座講演 【生涯学習課】

○第15回近江カップ少年サッカー大会 【生涯学習課】

○2014ファミリーマラソン in 枝折【生涯学習課】

(2) 米原市文化的景観整備活用委員会について

【歴史文化財保護課】

事務局:資料に基づき説明

課題として、計画が多岐にわたるため文化財所管だけではなく、観光や政策と調整 をしていきます。

委員:かなり長い期間の計画となるのですね。

事務局:短、中、長期ということで整理をしています。生活がもとにあっての文化的景観で すので、地域の生活を守っていくことが第一です。

(3) 秋田市、能代市行政視察の報告について

【教育部長】

事務局:資料に基づき説明

委員:この件については別に議論したい。やはり他市の教育の様子を学ぶことは大事なことと思います。議員もそういう気持ちを持っておられると思います。先生にもこのような研修に予算要求して参加させてほしいと思います。

事務局:校長枠の中で旅費を支給できないかという話があり、前向きに解決できそうなので、 それも積極的に使いながら実施していきたい。

委 員:教員の資質向上を米原市もやるんだということで、ぜひ来年度に向けて予算要求していただきたい。

7 質疑応答

8 その他

- ・各小中学校の運動会に参加をお願いします。
- ・都市連協の県外研修の案内がありましたので、来週中に参加の返事をお願いします。

9 閉 会

次回

第9回定例教育委員会 9月25日 (木) 午後2時00分~ 市民交流プラザ 2階 研修室 以上をもって第8回定例教育委員会を午後5時40分に終了した。